



Projekt „Jugend trifft Wirtschaft“ - Aufaktworkshop im Gmünder Rathaus

Jugendliche und regionale Wirtschaftsbetriebe frühzeitig und nachhaltig miteinander in Kontakt zu bringen, ist das Ziel des Projekts "Jugend trifft Wirtschaft", das vom Arbeitskreis Wirtschaft der Kleinregion Waldviertler StadtLand unter der Leitung von Karl Bauer initiiert wurde.

Mit dem Auftaktworkshop, der am 11. Mai im Gmünder Rathaus stattfand, wurde der Startschuss für das Projekt gegeben, in dessen Mittelpunkt die Jugend und ihre Zukunftschancen auf dem regionalen Arbeitsmarkt stehen. "Die Hauptzielgruppe unseres Projekts sind 12- bis 13-jährige Schülerinnen und Schüler aus der Kleinregion", erläutert Kleinregionsmanagerin Mag. Viktoria Neunteufel. "Wir möchten Ihnen vor Augen führen, welche vielfältigen und interessanten Berufsfelder es hier bei uns gibt, damit sie den Weg in die für sie individuell richtige Berufsausbildung einschlagen und dadurch ihre Chancen, einen Arbeitsplatz in der Region zu finden, verbessert werden." Aktiv beteiligt an diesem Projekt, das vom kleinregionalen Entwicklungsfonds des Landes Niederösterreich unter-

stützt wird, sind die beiden Gmünder Hauptschulen, die Hauptschule Schrems und das Bundesgymnasium Gmünd. Weitere Kooperationspartner sind die WKNÖ, das AMS, die Bezirksbauernkammer und die Arbeiterkammer.

Rund zehn regionale Unternehmer werden die Schülerinnen und Schülern als Mentoren begleiten und laden zum "Schnuppern" in ihre Betriebe ein, die von den Jugendlichen dabei aktiv unter die Lupe genommen werden. Unter der Leitung von Thomas und Brigitte Samhaber (Fa. ILD), die mit der Umsetzung des Projekts beauftragt wurden, finden zum Einstieg Workshops an den Schulen statt, um die Jugendlichen auf ihren Besuch in den Firmen vorzubereiten. Abgeschlossen wird das Projekt voraussichtlich Ende 2010 mit einer großen, von den Jugendlichen gestalteten Präsentation, bei der alle Gruppen ihre jeweilige Firma vorstellen.



Thomas Samhaber (Fa. ILD), Karl Bauer (Fa. Leoni NBG Fiberoptics), Martin Binder (Öko-Fit-Hauptschule Gmünd), Vbgm. Karl Harrer (Kleinregionsobmann), Markus Wandl (Bezirksbauernkammer), Andreas Tomaschek (Direktor der Öko-Fit-Hauptschule Gmünd), Mag. Viktoria Neunteufel, Mag. Andreas Hermann (Bundesgymnasium Gmünd), Magdalena Zechmann (Hauptschule 1 Gmünd), Mag. (FH) Andreas Krenn (Wirtschaftskammer)

Junge Uni Waldviertel - Unter freiem Himmel Universitätsluft schnuppern

Mit der NÖ Landesausstellung 2009 kommt im Sommer die Universität ins Waldviertel. Von 10. bis 14. August können 11- bis 14-jährige österreichische und tschechische Jugendliche am Campus Raabs Uniluft schnuppern.

Neben einem umfangreichen Sportprogramm wird die NÖ Landesausstellung 09 besucht und ein gemeinsames Abendprogramm bei Lagerfeuer und Geisterstunde geboten. Diejenigen, die in Raabs übernachten wollen, beziehen im neuen Jugend- und Familiengästehaus Quartier. Ein qualifiziertes Team ist rund um die Uhr für die Jungstuderenden da. DolmetscherInnen sichern die Kommunikation.

Ein besonderes Highlight wird der Ausflug nach Telc, Region Vysocina. Gemeinsam mit der dortigen Grundschule werden Vorlesungen von ProfessorInnen der Hochschule Jihlava gehört und die Stadt erforscht.

Die Junge Uni Waldviertel, die erste grenzüberschreitende Jugenduniversität Niederösterreichs, wird vom Projektverein Waldviertel gemeinsam mit der IMC Fachhochschule Krems und der Jungen Uni der FH Krems organisiert. Die Anmeldung ist bis 30. Juni 2009 möglich.

Kontakt: Projektverein Waldviertel, Helene M. Mader, +43(0)2822/9025 20218

jungeuni@rm-waldviertel.at; www.jungeuni-waldviertel.at ; www.waldviertelportal.at